

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año X

Palma de Mallorca, 8 de Septiembre de 1919

Núm. 3.176

## A nuestros lectores

Anoche, poco antes de las ocho, quedó interrumpida la corriente eléctrica, por incendio en los motores de la fábrica, quedando paralizados los tranvías y suspendido el alumbrado público.

Dicho incendio fué producido por avería causada en la línea y que aun no ha sido hallada.

Como durante toda la mañana de hoy no se ha suministrado fluido eléctrico, el presente número ha sido tirado a mano, y a fin de utilizar para ello una de las máquinas ligeras, hemos tenido que reducir el tamaño ordinario de CORREO DE MALLORCA.

Suplicamos a nuestros lectores que nos perdonen esta reducción, lo mismo que la tardanza con que pudieran recibir el presente número a causa de las circunstancias excepcionales en que ha sido confeccionado.

## Ayuntamiento

### Sesión del sábado

El sábado se reunió, en primera convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, bajo la presidencia del Alcalde, señor Barceló y Calmeri, y con asistencia de los concejales señores Oliver, Corbellá, Barceló y Mir, Moner, Rover, Solá, Bibiloni, Trián (don Juan y don Miguel), Mas, Barrera, Salom, Obrador, Llabrés, Suan, Muntaner, Planas y Carrió.

### Acta.—Cuentas.—Extracto

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales. También se aprueba el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes anterior.

### Orden del día

Se entra el Ayuntamiento de un oficio del Alcalde de Porreras dando cuenta de que ha sido declarado vecino de aquella villa don Tomás Bordoy. Se aprueba la distribución de fondos del interior y del Ensanche correspondiente al presente mes. Se acuerda unificar el premio de cobranza al recaudador de contribuciones, señor Salom. Se aprueba el presupuesto extraordinario respectivo al año en curso. Se acuerda el pago de varias cuentas con cargo al capítulo de imprevistos. Se concede autorización para que diversos carruajes de alquiler se instalen en la parada de Jesús. Se acuerdan varias altas en el padrón de vecinos de esta ciudad. Se acuerda el emplazamiento de un transformador eléctrico en el centro de la parte más amplia de la plaza de Coll. Queda sobre la mesa un dictamen referente a la división del término municipal de Palma en nueve distritos electorales. Se conceden varios permisos para obras particulares. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

### Sobre aumento de sueldos

Se da cuenta de una instancia solicitando aumento de sueldo para varios empleados de la sección de Obras. Queda la instancia sobre la mesa.

Y se levanta la sesión.

## Contra el "sabotage", de los obreros

### Tres visitas

Una comisión formada de los presidentes de la Cámara de Comercio, señor Salom; de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, señor Barceló; de la Cámara Agrícola, señor Rosselló, y de la Unión Industrial, señor Rosselló y Servera, visitó el sábado al Gobernador civil, señor Díez García, para hacer constar, de manera oficial, su más enérgica protesta, en nombre de dichas sociedades, contra los actos de "sabotage" que se vienen cometiendo en esta ciudad contra diferentes elementos obreros. Al mismo tiempo, los visitantes manifestaron al Gobernador que las indicadas entidades estarán a su lado en cuantas medidas tome encaminadas a asegurar la libertad individual y la del trabajo, lo mismo que la tranquilidad de la ciudad.

El Gobernador agradeció vivamente, en nombre del Gobierno y en el propio, las manifestaciones de los visitantes, quienes le rogaron las hiciera públicas por medio de la Prensa. Anunció que él seguirá, como hasta ahora, poniendo de su parte cuanto pueda para asegurar la tranquilidad pública, para lo cual está dispuesto a castigar con mano dura a quienes intenten perturbarla.

Dichos señores fueron luego a visitar al director gerente de la Compañía de tranvías, señor Esteva, para rogarle manifestara al Consejo de administración de la Compañía la más enérgica protesta de dichas entidades contra los actos de "sabotage" perpetrados contra la Compañía, lo mismo que contra el "boycott" de que son objeto algunos de los miembros del Consejo. Además, felicitaron a la Compañía por la energía y altura de miras con que el Consejo de administración ha sabido mantener los derechos de los accionistas, actitud que ha merecido los más estuosos elogios del público.

El señor Esteva agradeció, en nombre del Consejo y en el de los accionistas, las gratas frases de los representantes de tan valiosas entidades, añadiéndoles luego que su actitud, unida al favor que el público dispensa a los tranvías, les servirá de aliento, además de compensarles los sinsabores y pérdidas materiales que pueda ocasionar a la Compañía la injusta actitud de ciertos elementos.

Por último, dichos señores visitaron al Presidente de la Audiencia para rogarle preste su valioso apoyo encaminado a que no queden impunes los diferentes actos de "sabotage" y coacción cometidos y que puedan cometerse en Palma.

## Concurs biogràfic del Bisbe Nadal

### Veredicto

Premi de 300 pesetas ofert pel Magfic. Ayuntamiento de Sóller a la millor i mes completa bio bibliografía del Dr. D. Bernat Nadal. S'adjudica al treball que du per lema «Gran era lo be que el Bisbe faia e tot lo poble loava e benia Deu qui tan bon pastor luz havia donat»—(Blanquerna Rainón Lull).

Premi de 150 pesetas ofert pel Collegi de Ntra Senyora de la Sapiencia al millor treball sobre aquest tema: «El Bisbe Nadal i l'ensenyarça i educació cristianes». S'adjudica al lema «Defunctus adhuc loquitur».

Premi de 100 pesetas ofert per la Junta organizadora del Centenari a la millor «Sintesis biogràfica» del Bisbe Nadal. Se declara desert.

Pel Jurat calificador—Mn. Miquel Costa i Llobera—D. Gabriel Llabrés—D. Miquel Ferrá.

Per la Junta organizadora—Mn. Josep Pastor, President—D. Bartomeu Barceló, Secretari.

Sóller, 4 Setembre 1919.

## Las subsistencias

### El trigo

El vapor «Donostia», llegado anteayer a este puerto, vino para desembarcar en este puerto para desembarcar aquí 500 toneladas de trigo argentino.

De éstas debían ser destinadas 200 a Menorca. Pero, gracias a gestiones del digno Gobernador civil, señor Díez García, se ha conseguido que desembarque aquí 700 toneladas, en vez de 500, y de ellas se deben destinar 200 a Menorca, y otras pocas a Ibiza.

### El aceite

El Gobernador, ante la falta de aceite que se nota en Palma, ha telegrafado a los Alcaldes de Sóller y Buñola ordenándoles que remitan aceite a su compañero de Palma para atender al abastecimiento de esta ciudad, bajo amenaza de ir a la incautación de las existencias que hayan en ambos pueblos.

### Trigo intervenido

El sábado por la tarde, entró en nuestro puerto el vapor «Donostia», de la Compañía Ibarra, de la matrícula de Bilbao.

Dicho buque trae 500 toneladas de trigo intervenido para el consumo de estas islas.

El «Donostia», que va al mando del capitán don Manuel Ballengü, procede de Buenos Aires, en donde tomó un cargamento de trigo, del cual ha dejado 900 toneladas entre los puertos de Palma y Tenerife.

Esta mañana ha empezado la descarga del referido trigo.

Probablemente el «Donostia» hoy mismo seguirá su viaje a Barcelona.

Su tonelaje es de 4500 toneladas.

De Mahón llegó ayer el fabricante de harinas don Francisco Bosch, quien se ha trasladado a esta ciudad para hacerse cargo de 300 toneladas de trigo intervenido, para el consumo de aquella isla, de las 500 que descarga el vapor «Donostia».

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

### DESDE MADRID

## Los conflictos

### sociales

Madrid, 7 (1'00)

### La jornada máxima para la marina mercante

En la «Gaceta» se ha publicado un decreto suspendiendo, para la marina Mercante, la aplicación de la jornada máxima.

Se nombrarán comités paritarios para que estudien el asunto.

### Las compañías ferroviarias y el Estado.—Lo que dice el Director general de Obras públicas

El Director general de Obras ha manifestado que se ha abierto la votación para elegir los Comités paritarios para aplicar las jornadas máximas.

Desmintió el supuesto contubernio de las Compañías con el Estado.

«Lo que ocurre—dijo—es que el plazo para la elección de dichos comités es brevísimo, y la falta de preparación obliga a llevar los trabajos con lentitud».

### Pidiendo mejoras

Ha visitado al Director de la Compañía de ferrocarriles del Norte una comisión de empleados de la misma.

Los visitantes solicitaron mejoras de sueldo.

### En el Ferrol.—El conflicto de los obreros del Arsenal

El Ferrol.—Ha celebrado una entrevista el Presidente de la Federación de Sociedades obreras con el Director de la «Construtora Naval».

En la entrevista se acordó designar a una comisión, formada de empresarios y obreros del Arsenal, la cual estudiará la solución del conflicto.

Madrid, 5 (5'30)

### Mián ferroviario

En la Casa del Pueblo se celebraron anoche un mián los ferroviarios, al objeto de protestar contra los Comités paritarios.

Todos los oradores acusaron la supuesta parcialidad del Gobierno en la formación de los Comités. Recordaron los acuerdos tomados en el último Congreso ferroviario relativos al aumento de los jornales y a la readmisión de los despedidos.

El exdiputado socialista señor Anguiano habló también, manifestando que si el 1.º de Octubre no se implanta la jornada de ocho horas la implantarán los obreros.

### Manifestaciones de Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

«He conferenciado, por teléfono, con el Gobernador civil de Barcelona, quien me ha comunicado que se ha reanudado el trabajo en las fábricas de tejidos de la cuenca del Ter».

En Barcelona el estado es normal. La huelga de marinos sigue igual. El Gobernador de Valencia comunica que reina allí tranquilidad.

La siega continúa en los pueblos de aquella provincia.

Ha visitado a dicho Gobernador una comisión de Benifayó para pedirle trabajo.

En Masencia, han llegado a un acuerdo los patronos y obreros.

Sólo continúan las perturbaciones en Catarroja».

### Consecuencias de lo de Catarroja.—Dos sindicalistas detenidos.—Lucha con la guardia civil

A última hora de esta madrugada se ha recibido en Gobernación el siguiente telegrama del Gobernador civil de Valencia:

«En Catarroja fueron detenidos dos sindicalistas por ejercer coacción y por ser los directores de la agitación reinante en el pueblo».

Al ser los detenidos conducidos a la capital, venían entre dos guardias civiles y precedidos de un cabo.

En el trayecto, un individuo que caminaba en dirección opuesta se detuvo, haciendo dos disparos de revólver y matando a un guardia, huyendo después.

El cabo y el guardia hicieron fuego contra el asesino, no habiéndole herido.

El asesino se apostó luego tras un montón de piedras, desde donde hizo varios disparos, hiriendo al otro guardia y dando una

bala en la cadera del máser del cabo, que tenía sobre el pecho, evitándole ello la muerte al cabo.

Este disparó después, matando al asesino, quien resultó ser un pariente de uno de los detenidos, que habla tomado el tranvía en Catarroja, no infundiéndose sospechas».

## La concentración

### conservadora

Madrid, 5 (1'00)

### Lo que dice «La Epoca»

El diario «La Epoca», órgano del partido conservador, comenta las afirmaciones que circulan sobre la posible presidencia de una concentración conservadora.

Dice que debe advertirse que el partido conservador tiene una realidad propia, disciplina y jefe.

«Si se buscan coincidencias para formar un gran partido—indica—, advertimos que no es leal el camino de pensar en ciertas jefaturas».

Madrid, 8 (1'00)

### Manifestaciones de Burgos Mdzo

El Ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas acerca de la concentración conservadora, declaró:

«La concentración está ya hecha con el gobierno actual, cuya dirección tomará el señor Dato cuando su salud se lo permita».

## Asuntos de Baleares

Madrid, 6 (1'00)

### Mallorquín fallecido

El Cónsul español en El Perú participa al Ministerio de Estado el fallecimiento, ocurrido en aquella República, del súbdito español Pedro Socías, natural de la Puebla.

## Del Extranjero

Madrid, 7 (5'30)

### De Marrakés.—Las tribus de Todgha

Marrakés.—Noticias recibidas de Taflete dicen que las tribus de Todgha se han unido a la causa de Francia, habiendo infligido una grave derrota a los grupos disidentes, que hacían causa común con el jefe de Taflete.

### Un rumor

París.—El periódico socialista «L'Humanité» acoge el rumor, que circula en los centros políticos, asegurando que el Tribunal de Justicia pronunciará la providencia de sobreseimiento en favor de Colombi Loustalot.

Cree «L'Humanité» que, como consecuencia de esto, se sobreseirá también la causa contra Caillaux.

### Dimisión

Nueva York.—Ha dimitido el Secretario de Estado y el de Comercio.

Se les ha admitido la dimisión.

### Pidiendo el envío de tropas

Nueva York.—Se anuncia que el Gobierno inglés ha pedido a Estados Unidos el envío de 2'0000 hombres a Armenia.

Madrid, 8 (1'00)

### De Portugal.—Se suprime el Ministerio de Abastos

Lisboa.—El Parlamento ha votado la supresión del Ministerio de Abastecimientos.

### Poincaré en Burdeos.—Discurso

París.—El Presidente, Sr. Poincaré, ha desembarcado en Burdeos de regreso de la fiesta americana.

Después de su llegada pronunció un discurso en el Ayuntamiento, enalteciendo la ciudad de Burdeos y augurándole un porvenir enorme.

### Discurso de Wilson en San Luis

Nueva York.—El discurso que pronunció el Sr. Wilson en San Luis, sólo se limitó a generalidades, diciendo que la política no debe mezclarse en la discusión del tratado de paz.

Censuró a quienes pretenden aislar a América de los negocios mundiales.

### El tratado de Paz con Austria

París.—El tratado de Paz con Austria será firmado el próximo miércoles.

### Los empleados de la Alcaldía de París

París.—Los empleados de la Alcaldía de esta capital amenazan con ir a la huelga,

lo mismo que los pasantes de los abogados y los ugiers que trabajan en el Ministerio de Justicia.

—Han sido cerrados los teatros  
Todos los cines se hallan también cerrados.

Durante la noche el aspecto de la ciudad es tristísimo.

## Los funcionarios de Hacienda

Madrid, 7 (1'00)

Se reúnen una Comisión de los funcionarios madrileños y barceloneses

Ayer, a las doce, se reunió la Comisión gestora designada por los funcionarios madrileños con otra integrada por funcionarios barceloneses.

De la actitud observada por los funcionarios barceloneses se desprende que con ellos están mezclados algunos otros elementos, y de ahí que costara trabajo convencerlos de la necesidad de deponer su actual actitud para mantener otra de serenidad mientras duran las conversaciones con el Gobierno.

Los madrileños, como también algunos otros funcionarios de provincias, que también estaban presentes, mostráronse partidarios de mantener una actitud normal y de presentar al Gobierno una exposición razonando sus peticiones.

Los subalternos

Los subalternos de Hacienda han pedido al Subsecretario la aprobación del decreto del Sr. La Cierva, que les mejora de sueldo.

El Subsecretario prometió a los subalternos interceder en favor de su petición.

Carta a provincias

Los funcionarios de Hacienda con destino en Madrid han dirigido una carta a sus compañeros de provincias exponiéndoles sus aspiraciones y rogándoles mantengan una actitud serena, firme y disciplinada mientras duren las negociaciones con el Gobierno.

Madrid, 8 (1'00)

Conferencia de Argüelles y Bugall.—Actitud de los funcionarios

El Ministro de Hacienda y el Subsecretario, Sr. Argüelles, conferenciaron ayer extensamente sobre el asunto de las plantillas mientras se reunía la comisión ejecutiva de funcionarios de su departamento, poniendo en limpio el escrito que habían de entregar al Ministro.

El Sr. Conde de Bugall se negó a recibir a la comisión, y dicho escrito fué entregado al Subsecretario.

Los funcionarios han manifestado que interin reciban la contestación observarán una conducta correctísima, insistiendo también sobre la conveniencia de que este asunto se resuelva inmediatamente.

## Manifestaciones de Burgos Mazo

Madrid, 5 (5'30)

El lock-out cesará en Barcelona.—La manifestación obrera

El Ministro de la Gobernación, al recibir ayer por la mañana a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Según noticias oficiales, el martes cesará el lock out patronal en Barcelona, lo cual servirá de tregua para seguir las negociaciones allí entabladas entre patronos y obreros.

Se celebró la manifestación obrera en medio de gran tranquilidad y regular concurrencia.

Una comisión de obreros entregó en la Presidencia las conclusiones exponiendo al subsecretario la necesidad de implantar la jornada de ocho horas.

La manifestación se disolvió en medio del mayor orden.

## De Provincias

Madrid, 7 (1'00)

De Málaga.—Agresión.—Agresor muerto  
Málaga.—Ha llegado a esta ciudad, con objeto de tomar parte en unos negocios, un individuo llamado Enrique Urtiaga.

Este, al salir de su casa y hallarse en la puerta, fué asaltado por tres hombres.

Estos, según parece, le querían matar. El agredido se defendió con un revólver, haciendo varios tiros, que hirieron a uno de los agresores, el cual falleció poco antes de llegar al Hospital, a donde se le trasladaba.

De Cádiz.—Marcha del «Reina Victoria Eugenia»

Cádiz.—Ha zarpado de este puerto el transatlántico español «Reina Victoria Eugenia».

Se dirige a Canarias.

A su bordo se lleva pasaje y numerosa carga.

Más de Cádiz.—El vapor «Delfín»  
Cádiz.—Continúa sin poder salir para Larrache, con motivo de la huelga de los marinos, el vapor «Delfín».

Madrid, 8 (1'00)

Manifestaciones del Marqués de Lema de San Sebastián.—El Ministro de Jorna-

da, señor Marqués de Lema, ha anunciado que Bulgaria pide cien mil kilos de sardinas en latas y carne en conserva, debiéndose hacerse las ofertas antes del 30 de Octubre.

También ha dicho que la Delegación española en el cabo Jubí ha recogido a ocho naufragos del vapor griego «Striny».

Dichos tripulantes hacía cinco días que no comían.

La tripulación del buque la componían 25 hombres, los cuales trataron de salvarse en cinco botes.

De éstos, sólo ha aparecido uno vacío; en él iba el español Alejandro Leiz, natural de Cartagena, quien se dirigía a Las Palmas.

Se enviaron a varios emisarios para que recorran la costa.

De Oviedo.—El conflicto de los panaderos  
Oviedo.—La Federación de Sociedades obreras se reunirá mañana para tratar de la resolución del conflicto de panaderos.

Caso que no se resuelva antes del día 20 se planteará la huelga general.

## Política

Madrid, 7 (1'00)

Disposiciones del Ministro de Abastos

El Ministro de Abastecimientos, señor Cañal, ha dicho que está dispuesto a dictar cuantas disposiciones se le pidan sobre el calzado, siempre que resulte beneficiado el consumidor.

El señor Cañal se propone, en el próximo mes de Octubre, tasar la patata a 0 50 pesetas el kilo.

La mala distribución del personal de los establecimientos penales

El Director general de Prisiones ha hecho resaltar la pésima distribución del personal en los establecimientos penales.

«Ello origina—ha dicho—que caigan sobre algunos las faltas de otros de una manera lamentable».

Ha añadido que arreglará la cuestión equitativamente.

Madrid, 8 (1'00)

Ayer llegaron a esta capital, procedentes de San Sebastián, los Ministros de Hacienda y Fomento.

## Congreso de Ciencias en Bilbao

Madrid, 8 (1'00)

Llegada de los Reyes

Bilbao.—De San Sebastián llegaron ayer por la mañana a esta ciudad los Reyes.

Hicieron el viaje en automóvil.

A la entrada de la población esperaban a los Monarcas las autoridades, el jefe del partido conservador, señor Dato, y el Ministro de Instrucción Pública.

SS. MM. se alojan en el palacio de Zababuru.

Los Reyes en el Congreso de Ciencias.—Inauguración.—Discurso de S. M.

Bilbao.—Con gran solemnidad y con asistencia de lucida y selecta concurrencia se inauguró oficialmente el Congreso de Ciencias.

Los Reyes llegaron al Congreso en carroza, pasando a ocupar el estrado presidencial, acompañados de los altos palatinos.

En representación del Gobierno asiste al Congreso el Ministro de Instrucción Pública.

Abierta la sesión inaugural, hace uso de la palabra el presidente del Congreso de Ciencias, señor Elizalde, quien pronuncia un elocuente discurso agradeciendo la presencia de los Reyes al acto.

Después discurren brevemente los presidentes de las comisiones científicas de Francia y Portugal y el presidente de la Asociación de Ciencias señor Torres Quevedo, siendo todos ellos aplaudidos con entusiasmo.

Luego S. M. el Rey hace uso de la palabra.

En tonos patrióticos anima a los españoles a la celebración de actos de cultura como el que se está celebrando.

Cree que los inventos de la guerra ahora en la paz se transformarán para engrandecer la civilización.

Dedica grandes elogios a los ingenieros españoles, a quienes encomienda la prosperidad de España, y termina su discurso con un viva a España.

S. M. el Rey fué aclamadísimo.

En la exposición de material científico

Bilbao.—Después de inaugurar el Congreso de Ciencias, marchó S. M. acompañado de las autoridades y numerosas comisiones científicas a Indancho, donde inauguró la exposición de materiales científicos.

Don Alfonso dedicó grandes elogios a todas las instalaciones, siendo allí obsequiado con un lunch.

La Reina inaugura el Hospital de la Cruz Roja

Bilbao.—Mientras S. M. el Rey marchaba a Indancho, a inaugurar la exposición de materiales científicos, la Reina doña Victoria, inauguraba el Hospital de damas de la Cruz Roja.

Las señoras y señoritas bilbaínas tributaron a la Reina durante el acto grandes ovaciones.

## Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

Un llamamiento de las mujeres austriacas

La Asociación Económica social de mujeres austriacas ha dirigido un llamamiento a las madres españolas.

En él suplica a éstas que envíen leche y grasas para que sus hijos no mueran de hambre.

Los donativos pueden enviarse por medio de la «Cruz Roja».

## De esta mañana

Madrid, 8 (5'30)

Política

El subsecretario de Gobernación recibe a los periodistas.—Noticias oficiales

El subsecretario de la Gobernación, en ausencia del Ministro señor Burgos Mazo, recibió a los periodistas a quienes dió las siguientes noticias oficiales.

De Bilbao telegrafían diciendo que han salido los Reyes, en auto, con dirección a San Sebastián, siendo despedidos por el pueblo con delirantes ovaciones.

El gobernador de Valencia comunica que sigue la siega del arroz normalmente.

De Huelva telegrafían ha sido elegido senador por aquella provincia el doctor señor Royo Villanova.

Prensa Asociada.

## DESDE

## BARCELONA

## Notas catalanas

Barcelona, 8 (3'30)

Entierro de Bravo Portillo

Se ha celebrado el entierro del ex Comisario Bravo Portillo, asesinado ayer en la calle de Córcega.

El cortejo fúnebre salió del Hospital Clínico, asistiendo numerosa concurrencia integrada por militares, patronos, policías y funcionarios de Hacienda, yendo presidida por el Gobernador militar, jefe de policía y el hijo del finado.

La comitiva desfiló por la Gran Vía, deteniéndose frente a la Iglesia del Beato Oriol, donde se despidió el duelo, no ocurriendo incidente alguno.

Conferenciando con obreros y patronos

Durante la tarde en el Gobierno civil ha habido inusitado movimiento, conferenciando el Sr. Amado con crecido número de patronos y obreros, figurando entre éstos el conocido agitador «Noy del Sucre».

El Sr. Amado, optimista

Al recibirnos a los periodistas el señor Amado, nos dijo que tenía impresiones optimistas respecto a la reanudación del trabajo por los obreros del ramo textil y del de construcción.

Estos últimos, según parece, no están conformes con el arreglo que se propone, por creer que en nada mejora las condiciones de su trabajo.

En honor de la oficialidad del «Libia»

Anoche, el Alcalde obsequió con un banquete a la oficialidad del crucero italiano «Libia» fondeado en nuestro puerto.

La jornada de trabajo en las tahonas

Los patronos panaderos gestionan que la jornada de trabajo que rige en las tahonas, empiece a las dos de la madrugada.

Prensa Bart.

## La huelga de los marinos

De Valencia llegó ayer el vapor «Rey Jaime II», mandado por su capitán señor Amengual.

De primer oficial vino don Ramón Servera; de primer y segundo maquinista don Jaime Serra y don Onofre García, respectivamente.

También llegó ayer de Ciudadela el vaporcito de este nombre, el cual va mandado por el capitán don Bernardo Seguí; de primer oficial va el patrón don Miguel Román; de primer maquinista, don Juan Hernández; y de segundo don Juan Font.

El capitán de dicho buque no pertenece a la sociedad de capitanes y pilotos.

Por la tarde el «Ciudadela» emprendió el regreso al punto de su procedencia.

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto el vapor «Mallorca», al mando de don Francisco Marsal.

Viene con la misma oficialidad que ya dijimos.

## Notas de Sociedad

Bodas

Esta mañana, en la parroquial iglesia de San Miguel, se han imitado en el lazo matrimonial la simpática señorita Bárbara Pal-

mer Moyá con el joven D. José Campins Colom.

Ha bendecido la unión el Rdo. D. Rafael Cortés.

Han sido testigos: por parte de la novia, sus hermanos D. Juan y D. José Palmer; y por parte del novio, su padre C. José Campins Pujol y D. Juan Gilet Martorell.

La ceremonia ha revestido carácter íntimo por luto de la desposada.

Los desposados a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, han salido para Sóller, donde permanecerán unos días.

—En el oratorio de San Pedro y San Bernardo se han unido en el lazo del matrimonio el escribiente de Intendencia militar don Damián González Mas, con destino en Santa Cruz de Tenerife, con la señorita doña María Amorós, bendiciendo la unión el M. I. Sr. D. Nadal Garau, canónigo.

La novia fué apadrinada por sus hermanos don Bartolomé y don Antonio, y el novio por sus primos don Joaquín y don Bernardo Gaita.

Les deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Peticion de mano

Ha sido pedida la mano de la señorita Ana Arbona y Ferrer para el joven empleado del «Fomento Agrícola de Mallorca» don José Parpal Villalonga.

La boda se efectuará a principios del próximo Diciembre.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I»: el ingeniero agrónomo de la Mancomunidad don Juan Salom; el Bibliotecario de la Universidad de Barcelona don Miguel Ferrá; el Rdo. P. Antonio Salom, S. J.; los alumnos de la academia de infantería don Joaquín Rossifol de Zagrana, don Pedro Sansaloni, don Juan Alcover, don Miguel Mestres, don José y don Juan Payeras, don Juan Villalonga, don Julián Salom, don Nicasio Riera y don Juan Amer, y los de artillería don Sebastián Feliu y don Juan Bannasar; el comerciante don Francisco Feliu de la Peña; los Rdos. PP. Serra, Pons, Monteros, Coll y Viñales, de la Misión, y don Mariano y don Salvador Dezaallar.

Ha llegado a Palma el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.

Esta mañana han llegado de Barcelona las familias de Ruaij y Mas y la señora de Castán a quien acompaña su hijo.

## La industria del calzado

Un telegrama

Leemos en la prensa de Mahón:

«Se nos ha facilitado copia del telegrama siguiente que ha recibido el señor Alcalde accidental don Ramón Carreras.

«Madrid 5 a las 10 20

Los asuntos marchan despacio. El Diputado se muestra optimista. En la última entrevista se ha acordado que para continuar las gestiones quede Frech y que para acompañarle y asesorarle quede también Pons Castell.

Los demás de la comisión saldremos hoy. Ayer salió Sintés.

Ha llegado una nueva comisión catalana que ofrecerá al Ministro una solución aceptable.—Pons Sitges.»

Ayer hablamos con personas llegadas de Ciudadela sobre la industria del calzado.

Se nos manifestó que en aquella ciudad todos los zapateros trabajan, pero que, de no llegarse a una solución, de hoy en ocho días declararán el paro.

El jueves regresó a Ciudadela la comisión que pasó a Madrid para ver de llegar a un acuerdo con el Ministro.

Los comisionados—según se nos ha dicho—ofrecieron vender el par de zapatos a 25 pesetas.

Formaban la comisión el Alcalde, Sr. Cavaller, y los señores Seguí y Gelabert.

Dichos señores no han regresado muy satisfechos.

## Nota comercial

Dice el semanario «El Felanigense», «Aunque hasta el martes próximo no se dedicarán los propietarios de este término a la vendimia en pleno, ya se han visto ayer y hoy circular algunos carros con cargamento de precioso fruto.

La mayor parte de los que por diversas causas no se han decidido a realizar la vinificación por cuenta propia, tienen ya vendido el producto de la cosecha.

Los precios corrientes han sido de 5 a 5'50 pesetas quintal.

—El precio del almendrán ha sufrido durante esta semana importantes oscilaciones.

Hay se paga en este mercado a razón de 170 00 pesetas el quintal de 42'37 Kilos».

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Gorgonio, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Cruz, dedicadas a la Virgen del Buen Camino.

Visita.—A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.